



# DANS LA JOIE DE LA RESURRECTION

PAR MONTS ET PAR VAUX  
UP ST-MARTIN  
MAI ET JUIN 2023

## ÉDITO

Depuis quelques semaines, nous entendons régulièrement dans notre Diocèse l'idée de supprimer complètement le clergé afin de rendre tout à fait l'église au peuple de dieu. « *Est-ce que nous avons besoin de prêtres ? Pourquoi nous faut-il des prêtres ? Est-ce pour s'occuper du service de la paroisse, afin qu'en chaque église il se passe encore quelque chose ? Est-ce pour faire marcher telle ou telle association ou pour présider un conseil ? Pour organiser certaines activités paroissiales ou pour s'occuper des nouveau-nés ou des morts ?* »

La raison est si simple pourtant... Jésus a dit : « **Il vous faut des prêtres.** » Il a choisi des apôtres, il les a pris parmi la foule qui le suivait et il les a institués. Mais pourquoi ?

Nous avons besoin de prêtres pour que l'Évangile soit proclamé. Et vous pourriez me répondre : « *Les laïcs proclament déjà l'Évangile. Il y en a toujours eu dans l'Église et beaucoup de gens non ordonnés ont prêché.* » C'est vrai. Mais les prêtres, **ce sont les apôtres et leurs successeurs. Ils proclament l'Évangile** en donnant la garantie qu'ils disent aujourd'hui, ce que Jésus disait hier et dirait aujourd'hui. Cette grâce est liée à l'ordination. C'est une question de Foi. Il se peut que le prêtre prêche moins bien qu'un laïc plein de talent. Cela arrive mais si le prêtre parle, c'est la parole que Jésus lui-même aurait dite aujourd'hui.

Nous, croyants, nous avons besoin de prêtres pour célébrer. C'est vrai que beaucoup de gens peuvent animer des liturgies communautaires. En quoi l'action du prêtre diffère-t-elle alors de celle du laïc ? Lorsqu'il dit : « Ceci est mon corps » et « Ceci est mon sang ». Il s'agit alors vraiment du corps et du sang de Jésus, même si ces mots ont été dits sans talent ou en bégayant. La garantie que cette parole est la Parole de Jésus, est liée au prêtre.

Le troisième rôle du prêtre, c'est de présider la communauté. Encore une fois, des laïcs peuvent présider une assemblée avec plus de savoir-faire. Où est la différence ? Ce n'est pas que le prêtre ait plus d'impact, plus d'expérience des hommes ou plus de savoir-faire face à des groupes... **Le prêtre n'est pas un chef, mais un pasteur.** Un pasteur réunit les gens pour les conduire vers l'amour de Dieu et de leur prochain. **Il a du cœur pour les gens qu'il rencontre sur son chemin et il donne sa vie.**

Un animateur ne doit pas donner sa vie pour le groupe, un maire ne doit pas donner sa vie pour sa commune. Cela n'appartient pas à sa tâche. Le pasteur, lui, doit donner sa vie. Bref : **le prêtre annonce, célèbre et conduit la communauté** d'une manière différente de celle de l'orateur, de l'animateur et du chef. Cette différence est, encore une fois, liée à l'ordination. Si tu me demandes de le prouver, je dois confesser que je ne le puis. Sans la Foi, on ne peut comprendre le prêtre. Et j'ai l'impression que c'est le grand drame de notre temps : nous ancrons nos croyances dans la psychologie, la sociologie, l'anthropologie... Et nous perdons notre capacité à regarder vers la profondeur de la Foi.

Le prêtre, c'est celui qui, avec Jésus et en Jésus, se donne totalement et en tout et pour toujours. Jésus parle en lui, célèbre en lui et guide en lui. Il n'est pas seulement le délégué de Jésus, missionné pour parler en son nom...

**Le sacerdoce est une vocation, pas un métier.** Cela n'est pas demandé à tout le monde. Pourquoi à lui ? Si vraiment il parle au nom de Jésus, célèbre et préside en sa personne par amour de la communauté entière, alors il ne s'agit pas d'un contrat à durée limitée, mais d'un **don pour toujours**. Ce n'est pas d'une association temporaire en vue de la construction d'un pont ou d'une autoroute. Quand il s'agit d'une vocation au service de Dieu, la collaboration n'est pas passagère ; elle est pour toujours. L'engagement d'une chorale n'est pas définitif, celui du président d'un conseil pastoral non plus, ni celui des catéchistes. Mais je ne peux m'imaginer la tâche d'un pasteur qui agit au nom du Christ comme un engagement à terme : **le Christ l'habite et le tient pour toujours.**

Il est donc possible que **le prêtre** soit moins bon qu'un laïc sur le plan de l'animation... Il n'est pas un animateur mais un **célébrant**. Ses paroles et ses gestes dans le sacrement de la réconciliation, dans l'eucharistie, dans l'onction des malades, dans la confirmation, sont identiques à l'action de Jésus. Ils ont la même efficacité et la même force.

Comme prêtre, j'ai vécu des hauts et des bas, et je dois avouer qu'être prêtre aujourd'hui n'est pas facile. Mais être prêtre apporte aussi beaucoup de joie quand on prend conscience et qu'on se rappelle que ce n'est pas moi qui ai choisi d'être prêtre, c'est le Christ qui m'a appelé.

Votre Marek

# LES NOUVELLES

## Louis

Vous n'êtes pas sans savoir que notre Louis a subi une grosse opération en ce mois de mars dernier. Après cette opération, il a pris un temps de repos qui, après réflexion, s'est transformé en retraite bien méritée. Louis quitte donc notre Unité Pastorale et partira bientôt vivre en maison de repos dans la ville de Liège.



Nous sommes profondément heureux et touchés par les nombreuses années de vie et de service que Louis a passées chez nous ! Nous lui souhaitons du fond du cœur un bon rétablissement et qu'il puisse profiter à fond de ce temps de repos.

Nous espérons pouvoir bientôt vivre avec Louis une belle messe d'aurore, peut-être à la rentrée une fois qu'il sera bien reposé et installé.

L'Abbé Philippe Henne, de chez les Dominicains, a gentiment accepté de dépanner. Il viendra ponctuellement célébrer la messe dominicale chez nous. Merci pour son temps et sa disponibilité pour notre Unité Pastorale.

## Secrétariat

Louis n'est pas le seul à devoir prendre du repos ! Fin juin, Madeleine va quitter le secrétariat pour le temps de son congé maternité.



Mais qui va bien pouvoir remplir toutes les tâches accomplies habituellement par le secrétariat ? Eh bien, toutes les bonnes volontés sont les bienvenues ! Si on s'y met à plusieurs, chaque tâche deviendra un petit rituel hebdomadaire facile à accomplir 😊

Pour proposer un coup de main, n'hésitez pas à vous adresser à Marek ou directement à Madeleine (tous les numéros de contact sont sur la dernière page).

## Sacrés Sacrements !

Envie d'un moment en Unité Pastorale en dehors du contexte dominical habituel ? Envie d'évasion spirituelle et de réflexion sur les fondements de notre Foi ? Envie d'une journée toute en détente dans le centre-ville ?

Ne cherchez plus ! L'Unité Pastorale l'organise pour vous !

**Samedi 27 mai**, veille de la Pentecôte, nous partirons tous ensemble **chez les Bénédictines** de Liège pour échanger et approfondir nos connaissances sur les Sacrements.

Pour toute info complémentaire et détails concernant un potentiel co-voiturage, s'adresser à Alain : 04.225.20.42



---

## Confrérie du St-Sacrement

**Ce samedi 13 mai**, la Confrérie du St-Sacrement, dont nous avons déjà beaucoup parlé, organise une journée de rencontre et d'accueil pour ses membres et ceux qui souhaitent en savoir plus sur leur organisation.

Au programme :



- 08h45 – Accueil café.
- 09h00 – Assemblée Générale statutaire.
- 09h45 – Pause-café et informations sur la Confrérie
- 10h00 – Conférence du Père Eduard Janssens sur le thème : l'abbé Poppe, apôtre de l'Eucharistie.
- 11h00 messe à la Basilique Saint-Martin présidée par Eric de Beukelaer

Vous êtes tous et toutes les bienvenus à cette matinée !

## **Barbecue de fin d'année**

A l'occasion de la fin de l'année, nous sommes heureux de vous inviter au barbecue annuel pour célébrer ensemble l'année écoulée et celle à venir !

Nous nous retrouverons à la chapelle St-Martin le **vendredi 30 juin** pour le plaisir d'être ensemble dans la joie !

**Tous les membres, de près de loin, de notre Unité Pastorale sont évidemment les bienvenus 😊**

Nous vous demandons juste deux choses :

- 1- Apportez vos viandes / brochettes / poissons...
- 2- Inscrivez-vous pour que nous puissions prévoir salades et boissons en suffisance ! Au 0476/96.06.14

Plus d'informations suivront dans les annonces de fin de messe et sur notre site [upsaintmartin.be](http://upsaintmartin.be), ouvrez l'œil 😊

---

## **Bilan financier**

Et voici un petit tour d'horizon de la situation de notre Unité Pastorale. Nous souhaitons être entièrement transparents avec vous et que vous soyez au courant de la réalité que nous traversons en tant qu'ASBL...

Sur l'année 2022, toutes églises confondues, l'UP a perçu **4.967,57€** de collectes. Pour environ 140 célébrations dominicales, 50 célébrations en semaine, 70 célébrations de funérailles, une dizaine de mariages et autant de baptêmes.

Plus environ **400€** de dons et **1.600€** de participations pour les funérailles et autres célébrations spéciales. A la grosse louche, **7000€** sur l'année. Jolis montants ! Surtout quand on sait que la moitié des collectes est envoyée aux Fabriques et qu'une collecte par mois est destinée au Diocèse. *(Les dons pour le secrétariat ont été envoyés à l'ASBL des œuvres paroissiales, je n'ai pas accès à ces montants mais merci pour votre aide !)*

Mais... Collectes et dons sont notre seule entrée financière. Penchons-nous alors sur les dépenses.

Le téléphone et internet : 793,57€. Ouille ! Heureusement, nous avons changé d'opérateur et nous savons que la facture sera deux fois moins salée pour l'année 2023. Et en dehors de ça, le bureau n'est pas très dépensier : moins de 100€ de consommables et frais ont été enregistrés ! D'ailleurs, les photocopies qui n'ont pas été effectuées au bureau (il y en a !) nous ont coûté la modique somme de 391,37€, presque autant que les dons que nous avons reçus ! Le Par Mont vous est offert mais il nous coûte 650€/an.

Pour organiser des célébrations spéciales et offrir des apéros/ moments de convivialité : 623,04€. Ca en valait la peine 😊 ! Vous assurer et veiller à votre sécurité pendant les célébrations, le caté et les moments de convivialité nous coûte 400€/an.

Notre plus grosse dépense, c'est le presbytère... Avec l'augmentation des prix de l'énergie, près de 10.000€ ont été payés à nos fournisseurs gaz et électricité. Les habitants (Marek et Louis) participent aux charges, évidemment. Mais il reste les salles de réunions et le bureau dont il faut payer les frais. En tout, la somme reste considérable : 13.000€ sur l'année 2022. Avec les participations des habitants, **nous avons calculé que le déficit de l'année 2022 s'élève à 2.000€.**

Vilain bilan que voilà... Mais c'est un fait, l'inflation est de plus en plus importante et tout le monde, y compris les ASBLs, est concerné par ce résultat. Les Fabriques d'église le sont également (demandez à votre Fabricien préféré combien il paie en chauffage, vous verrez).

Nous vous invitons à y penser lors des prochaines collectes. Peut-être que la pièce de 1€, qui nous semblait une grosse somme il y a 5 ans l'est beaucoup moins aujourd'hui.

*N'ayons pas peur de changer nos habitudes !*



**PS : Le saviez-vous ?**

La plus grande star des collectes, c'est la pièce de 20 centimes ! Elles peuvent être 5 à 6 fois plus nombreuses que les pièces de 2€...

# LE COIN DU CATÉ



Accompagnés par les Disciples d'Emmaüs, les enfants de la Profession de Foi ont vécu une retraite riche et joyeuse pour préparer cette nouvelle étape dans leur vie de Foi.

Pendant ce long weekend, ils ont approfondi les symboles de leur baptême, cheminé avec le Christ et rédigé leur propre Profession de Foi. Déclarer sa Foi n'est pas un exercice facile mais chaque enfant y a mis tout son cœur et toute sa spiritualité. Des choses très belles seront dites **le 20 mai**, lors de la célébration... Vivement !

## Les célébrations

La Profession de Foi aura lieu **le samedi 20 mai à 11h00 à la Basilique de St-Martin**. Les familles et les communautés paroissiales sont toutes les bienvenues pour entourer les enfants lors de cette célébration.

Vous pourrez donc vous associer, par votre présence ou votre prière à la Profession de Foi de Alice, Camille, Chloé, Corentin, Éloi, Enzo, Fanny, Flavia, Hippolyte, Julien, Léa, Léopoldine et Marguerite.

La première Communion sera célébrée le jour suivant : **le dimanche 21 mai à 10h00 à la Basilique Saint-Martin**. Comme pour le jour précédent, vous êtes tous et toutes invités à vous unir par votre présence et/ou votre prière à la première Communion des enfants de notre Unité Pastorale : Augustine, Arthur, Camille, Dounia, Emilio, Yovana et Loris

Merci à chaque personne qui a préparé les enfants et organisé les célébrations : nos prêtres, nos catéchistes, la chorale et son chef de chœur et surtout, les parents qui ont participé activement à la formation catéchétique de leurs enfants cette année !

Quant aux baptêmes, ils continuent de se vivre une fois par mois dans les communautés paroissiales de notre UP.

Les prochains baptêmes auront lieu les 4 juin et 2 juillet, pour la plus grande joie de la grande famille des Chrétiens (et du Bon Dieu) !



# RÉTROSPECTIVES

Nos semaines Sainte et Pascale ont été rythmées par de magnifiques célébrations préparées avec soin et amour par nos équipes.



Rameaux 2023

également à l'Abbé Henne de s'être déplacé pour que nous puissions vivre un si belle célébration !

Durant la semaine Sainte, **le Jeudi Saint** a été vécu à St-Servais avec les familles de la catéchèse. La chorale de St-Servais a sublimé une célébration intense dont le point d'orgue se trouvait dans l'Adoration finale, un moment de veille avec le Christ pour entrer dans la Passion.

**Passion** qui s'est déroulée en deux temps : le chemin de Croix à St-Martin. Un moment qui vaut la peine d'être vécu. Et l'office de la Passion à Ste-Walburge où aucun effort n'a été épargné pour nous faire vivre à fond ce moment d'agonie tout en nous rappelant l'Espérance que porte cette journée difficile.

Enfin, Enfin ! La **Vigile Pascale** est arrivée ! Dans la douce lumière de la fin du jour, les communautés paroissiales et polonaise se sont



rassemblées devant la chapelle de St-Martin pour célébrer l'arrivée de la Lumière du Christ. C'est lors de cette célébration que nous avons tous pu être témoins du **baptême** de Carine, Carole et Odette qui nous ont rappelé avec force la joie d'être enfant du Christ.

C'est dans la joie de Pâques et de l'arrivée du Christ Ressuscité que chacun a pu rentrer chez lui ce soir-là...







## **Matinée Pour Tous**

Notre dernière Matinée Pour Tous a été une grande joie et un beau succès ! Aviez-vous deviné le thème en voyant l'affiche ?

Bien joué : c'était le Bon Pasteur !

Les familles et les paroissiens présents ont pu échanger et partager autour des questions suivantes que nous vous laissons pour votre réflexion personnelle et familiale :

- Qui est donc le Bon Pasteur ? Quelles sont les façons de le reconnaître ? Quels sont les indices qui me disent c'est lui ? Où trouver la réponse ? Comment le reconnaître ?
- Jésus dit 7 fois « Je suis ... » dans St Jean, lesquels ?
- Equilibrer au quotidien « Gagner sa vie » et « Donner sa vie » ?
- « *Dans le cœur de l'homme il y a de quoi reconnaître la voix de Dieu* » : C'est QUOI ? ce « de quoi » ? Quelles sont ces choses qui nous permettent de reconnaître la voix de Dieu ?

Et pour terminer, une phrase qui nous a touché, offerte à votre méditation :

*Vous êtes mon bien, Vous êtes ce qui me fait être,  
Vous êtes ma bénédiction.*

---

## **CUP**

Notre dernier CUP a été riche en suggestions diverses, originales et motivantes ! Voici un tout petit tour d'horizon de ce que nous y avons entendu :

*Pour vivre plus l'esprit de communauté, plus d'événements comme les matinées Pour Tous ou les CEA et/ou plus d'occasions de rencontres sociales et solidaires ; Quelle est l'activité qui nous définit en tant qu'UP, que nous faisons bien et que nous pouvons développer encore plus ?*

Pour vous impliquer, rien de plus simple ! Venez au prochain CUP, le **mercredi 31 mai à 19h30 au presbytère !**

Les comptes-rendus des CUPs sont disponibles sur [upsaintmartin.be](http://upsaintmartin.be)

# QUE SE PASSE-T-IL DANS NOTRE DIOCÈSE ?

## **10 ans déjà !**

Voici presque 10 ans, le 14 juillet 2013, Jean-Pierre Delville devenait notre évêque. Porteur d'innovations et vivant dans le souci de la proximité avec les membres de son Diocèse, Mgr Delville, revient sur cette décennie à la tête du Diocèse dans le dernier numéro de la revue « Partage » de la Radio RCF.

L'article est disponible ici : [rcf.be/wp-content/uploads/2023/03/partage-prin2023-rcfliege-web.pdf](http://rcf.be/wp-content/uploads/2023/03/partage-prin2023-rcfliege-web.pdf)

Présent dans l'innovation, l'accompagnement, pour les médias catholiques, disponible, à l'écoute et souple, notre évêque a offert un nouveau visage à notre église liégeoise. Avec notamment, pour St-Martin, la réapparition de la procession de la Fête-Dieu et la réinstitution de la Confrérie du Saint-Sacrement.

Merci à vous, Mgr Delville, pour ces dix années de présence et nous espérons que les années à venir porteront autant de fruits que celles qui se sont écoulées.



# Fête-Dieu

à Liège depuis 1246

La Fête-Dieu ! Toujours aussi importante pour notre Diocèse et notre Église ! La fête du Corps et du Sang du Christ ne peut pas se dérouler sans vous... L'UP, en collaboration avec notre Diocèse, le Doyenné de Liège et la Confrérie du Saint-Sacrement (ça en fait du monde !) s'associent pour préparer une semaine de festivités en l'honneur du sommet de notre Vie Chrétienne : l'Eucharistie. Concerts, célébrations, expositions, Adoration et procession, il y en aura pour tous les goûts ! Le programme précis sera mis en ligne sur [liegefetedieu.be/](http://liegefetedieu.be/) dans le courant du mois de mai. En attendant, quelques dates déjà précisées :

## Bienheureuse Eve de St-Martin



Comme l'an dernier, l'UP organise une célébration spéciale en l'honneur d'Ève de St-Martin, une recluse qui a vécu la majeure partie de sa vie dans une petite maison accolée à la Basilique. L'œuvre d'Ève ne se limite pas à être une ermite, priant et jeûnant pour le Salut des âmes, non. Ève a également été, avec Ste Julienne de Cornillon, l'une des promotrices de la Fête-Dieu et ce, depuis sa petite maison recluse sur la colline de St-Martin, en écrivant des centaines de lettres partout dans le monde !

Ève sera donc fêtée dignement par la communauté de St-Martin **le vendredi 2 juin à 18h00** à la chapelle de St-Martin.



## Jour de la Fête-Dieu

Jeudi 8 juin, la Basilique ouvrira ses portes toute la journée pour ceux qui souhaitent rendre hommage à cette fête et au lieu qui l'a vue naître. Au programme, nous aurons :

**9h00** : Ouverture de la journée avec les laudes chantées

**9h30 – 18h30** : Adoration

**19h00** : Eucharistie Solennelle de la Fête-Dieu

**20h00** : Procession vers la Cathédrale St-Paul avec le Saint-Sacrement

**21h00** : NightFever à la cathédrale



# LE COIN SOLIDARITÉ

## Collectes du Diocèse

Les prochaines collectes organisées par le Diocèse sont les suivantes :

- 20 et 21 mai : Collecte organisée pour les médias
- 17 et 18 juin : Collecte pour soutenir les projets du Pape François

Un tout grand merci pour votre participation aux collectes du Partage pendant le Carême et celle du Dimanche des Vocations au mois de mars et avril !

## Le secrétariat a toujours besoin de vous !

Les difficultés que nous rencontrons pour maintenir le secrétariat actif sont toujours d'actualité. Les subsides n'ont pas miraculeusement augmenté depuis notre dernier message même si des actions ont été engagées pour sauver ce qui peut l'être...

Si vous souhaitez donner un coup de main, n'hésitez pas à faire un petit don sur le compte BE 64 2400 6119 2452 (ASBL des oeuvres paroissiales de St-Martin) en mentionnant la communication « Opération secrétariat de l'UP ».

## Brocante

La brocante du PAS a eu lieu le mois dernier et merci à tous ceux qui ont participé à ce beau projet qui continue encore ! Prochaine édition : octobre 2023 !

Pour faire un don d'objet à la brocante, c'est toute l'année le lundi soir au « garage » de l'église Ste-Julienne, grâce au temps offert généreusement par Marie-Jeanne Hardenne.



# HORAIRES

## Messes dominicales

<b>Mai</b>	<b>Juin</b>
06/05 – 18H00 – St-Martin	02/06 – 18H00 – St-Martin
07/05 – 11H15 – Ste-Walburge	<i>Bienheureuse Ève de St-Martin</i>
13/05 – 18H00 – St-Martin	03/06 – 18H00 – St-Martin
14/05 – 10H00 – Ste-Julienne	04/06 – 11H15 – Ste-Walburge
18/05 – 10H00 – Ste-Marguerite <i>Ascension</i>	08/06 – 19H00 – St-Martin <i>Fête-Dieu</i>
20/05 – 11H00 – St-Martin <i>Professions de Foi</i> – 18H00 – St-Martin	10/06 – 18H00 – St-Martin
21/05 – 10H00 – St-Martin <i>Premières Communions</i> – 11H15 – Ste-Walburge	11/06 – 10H00 – Ste-Julienne
27/05 – 18H00 – St-Martin	17/06 – 18H00 – St-Martin
28/05 – 10H00 – Ste-Julienne – 11H15 – St-Servais – CEA	18/06 – 10H00 – Ste-Marguerite – 11H15 – Ste-Walburge
	24/06 – 18H00 – St-Martin
	25/06 – 10H00 – Ste-Julienne – 11H15 – St-Servais – CEA

## Messes en semaine

Mardi 18h – St-Martin

## **PERMANENCE DU SECRÉTARIAT**

Mardi et mercredi 9h30 - 12h30

Jeudi et vendredi 14h00 - 17h30

0476/96.06.14 - [upsaintmartinliege@gmail.com](mailto:upsaintmartinliege@gmail.com)

Si vous souhaitez soutenir notre UP, n'hésitez pas à faire un don, même un tout petit, sur le compte de l'ASBL Unité Pastorale St-Martin :  
BE49 0018 3099 8571.

# CALENDRIER



DATE	H.	LIEU	ÉVÉNEMENT
11/05		Collégiale de Huy	Rassemblement Diocésain des Jeunes : <a href="http://sdj-liege.be/">sdj-liege.be/</a>
13/05	8h45	St-Martin	Journée de la Confrérie
20/05	11h00	St-Martin	Profession de Foi
21/05	10h00	St-Martin	Premières Communions
27/05		Couvent des bénédictines	Journée « Sacrés Sacrements ! »
28/05	10h00	Ste-Julienne	Pentecôte
28/05	11h15	St-Servais	Pentecôte - CEA
31/05	19h30	Presbytère St-M	6 <sup>ème</sup> réunion du CUP
02/06	18h00	St-Martin	Bienheureuse Ève de St-M
08/06	9h00	St-Martin	Ouverture de la journée de la Fête-Dieu suivie de l'Adoration
08/06	19h00	St-Martin	Célébration de la Fête-Dieu
30/06	--	St-Martin	Barbecue de l'UP
15/08	10h00	Ste-Marguerite	Assomption
27/08		St-Martin	Messe de rentrée
21/09	19h00	Presbytère St-M	Rentrée des caté
13-15/10		Ste-Julienne	Brocante du PAS

## DIVERS

### Intentions du Pape Mai et Juin 2023



- Prions pour que les mouvements et les groupes ecclésiaux redécouvrent chaque jour leur mission évangélisatrice, en mettant leurs charismes au service des besoins du monde.
- Prions pour que la communauté internationale s'engage concrètement dans l'abolition de la torture et assure un soutien aux victimes ainsi qu'à leurs familles.

### Les grands rendez-vous :

- Le défi du Pape : Prier avec le Monde !

Le Réseau mondial de prière du Pape est un service pontifical. Il relaie l'appel du Saint Père à tous les chrétiens pour les mobiliser face aux défis de l'humanité et de la mission de l'Eglise et vivre, unis au Cœur de Jésus, une mission de compassion pour le monde.

[Prieraucoeurdumonde.net](http://Prieraucoeurdumonde.net) le web magazine du réseau mondial de prière du Pape

- Les JMJ

Avec nos dicoèses :

- 0471 25 14 62
- 0495 45 51 28
- [secretariat@sdjliege.be](mailto:secretariat@sdjliege.be)

Avec une communauté, l'Emmanuel :

[bit.ly/JMJ2023-EmmanuelTeensBelgium](http://bit.ly/JMJ2023-EmmanuelTeensBelgium).



# NOS ÉQUIPES

## ÉQUIPE PASTORALE

### Père Marek ADAMCZUK

Curé de l'unité pastorale  
0477/86.23.99

[marek.adam.adamczuk@gmail.com](mailto:marek.adam.adamczuk@gmail.com)

### Bernadette PENNARTZ

Coordinatrice de l'Equipe  
04/224.50.40

[jacquespennartz@belgacom.net](mailto:jacquespennartz@belgacom.net)

### Rose DEHEZ

[rose.dehez@hotmail.com](mailto:rose.dehez@hotmail.com)

### Laurent VERPOORTEN

0497/81.20.41

[verpoortenlaurent@gmail.com](mailto:verpoortenlaurent@gmail.com)

### Alain POELMANS

04.225.20.42

[alain.poelmans@skynet.be](mailto:alain.poelmans@skynet.be)

## LES ÉQUIPES RELAIS

### Sainte-Walburge

#### Luc RENOTTE

0473/58.35.88

[luc.renotte@proximus.be](mailto:luc.renotte@proximus.be)

### Saint-Servais

#### Mickaël GHYSSENS

04/223.28.49

[familleghysens@hotmail.be](mailto:familleghysens@hotmail.be)

### Saint-Martin

#### Rose DEHEZ

[rose.dehez@hotmail.com](mailto:rose.dehez@hotmail.com)

### Sainte-Marguerite

#### Angeline CUBWA

[cubwange@gmail.com](mailto:cubwange@gmail.com)

#### Josée GOETINCK

04.224.32.47

### Sainte-Julienne

#### Constantin UMUHEREZI

[Umuherezi0011c@yahoo.com](mailto:Umuherezi0011c@yahoo.com)

#### Jeanne-Francoise RENAUD

0470/52.04.08

[renaudjf777@gmail.com](mailto:renaudjf777@gmail.com)

## LES AUTRES ACTEURS DE NOTRE UP

### Père Louis PIRONT

Prêtre auxiliaire  
0486/84.86.69

### Père Pierre HANNOSSET

Chanoine de la Cathédrale  
0478/47.25.18

[Padrepierre@hotmail.com](mailto:Padrepierre@hotmail.com)

# PRIÈRES

## Prière pour le mois de mai, mois de Marie

Ô Marie,

Tu brilles toujours sur notre chemin  
Comme un signe de salut et d'espoir.

Nous nous confions à toi, Santé des malades,  
Qui auprès de la Croix, a été associée  
À la douleur de Jésus, en restant ferme dans la foi.

Toi, Salut du peuple romain,  
Tu sais de quoi nous avons besoin  
Et nous sommes sûrs que tu y pourvoieras  
Pour que, comme à Cana de Galilée,  
La joie et la fête reviennent après cette épreuve.

Aide-nous, Mère de l'amour divin,  
À nous conformer à la volonté du Père  
Et à faire ce que nous dira Jésus,  
Qui a pris sur lui nos souffrances et s'est chargé de nos douleurs  
Pour nous conduire à travers la Croix,  
À la joie de la résurrection.

**Amen.**

*Sous l'abri de ta miséricorde,  
Nous nous réfugions,  
Sainte Mère de Dieu.*

*Ne méprise pas nos prières quand nous sommes dans l'épreuve,  
Mais de tous les dangers délivre-nous toujours,  
Vierge glorieuse et bénie.*



Prière proposée  
par le Pape François, avril 2020